

LA COOPÉRATION AU DÉVELOPPEMENT CANADA - ASEAN

La situation de la coopération au développement entre le Canada et l'ASEAN évolue, les rapports classiques entre un pays donateur et un pays bénéficiaire se transformant en un partenariat économique et politique parvenu à maturité. L'Agence canadienne de développement international (ACDI) a été un élément catalyseur de ce changement.

L'ACDI souhaite, par ses programmes, intervenir stratégiquement pour soutenir et consolider la coopération au sein de l'ASEAN. L'Agence s'est engagée à aider les pays à restructurer leur économie en resserrant les liens avec le secteur privé. Le perfectionnement des ressources humaines, les sciences et la technologie ainsi que l'environnement constituent les secteurs naturels de coopération régionale retenus par l'ACDI.

Le perfectionnement des ressources humaines est l'élément principal du programme de l'ACDI. Bien que tous les projets comportent un volet formation, l'objectif visé par plusieurs d'entre eux est d'améliorer les institutions régionales d'éducation comme par exemple, l'Institut asiatique de technologie, l'Organisation des ministres de l'éducation des pays du Sud-Est asiatique (SEAMEO), l'Institut asiatique de gestion, l'Institut de l'Asie et du Pacifique pour le développement des émissions radiophoniques et les Doyens des écoles d'études supérieures en gestion de l'ASEAN. Les thèmes abordés comprennent les établissements humains, la biologie tropicale, la gestion des affaires et l'intégration des femmes au développement. Une vingtaine d'universités et de collèges canadiens ont conclu des accords prévoyant l'établissement de liens.

Dans le domaine des sciences, de la technologie et de l'environnement, l'ACDI entreprend un certain nombre de projets. L'Institut de gestion des forêts de l'ASEAN a mis au point des techniques de pointe pour procéder à l'inventaire, à la surveillance et à la gestion de la forêt tropicale humide. Le Centre des semences d'arbres forestiers Canada-ASEAN procède à la reforestation par la technologie des semences. Des procédés de séchage solaire sont mis au point pour l'industrie agro-alimentaire, celle des céréales, ainsi que pour les techniques de transformation des prises halieutiques.

L'ACDI participe à l'élaboration de normes environnementales visant à lutter contre la pollution et à assurer l'utilisation viable des ressources marines côtières. Tous ces projets incitent les scientifiques, les techniciens et les bureaucrates des pays de l'ASEAN à travailler ensemble en vue de trouver des solutions rentables aux problèmes régionaux. Ils contribuent aussi à faire connaître les compétences canadiennes dans ces domaines et à établir leur réputation.